

## REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

## Precios de abono

EN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25.  
EXTRAJERO : : 2'25.Los manuscritos no publicados  
no se devuelven

## LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

## ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Con unificados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, n.º 10

Número suelto : : : 5 cént.

Id. atrasado : : 1'00

## Nuestro regalo

Hoy repartimos á nuestros abonados el Cuaderno 13 de las interesantes

## Obras completas de Campoamor

Tendrá opción á dicho regalo los que se suscriban á LA ÚLTIMA HORA desde 1.º del actual.

## Sombra benéfica

Con media panza al aire, saltando de onda á onda, llegan á Mallorca las primeras barcas de melones. Vienen de Valencia. Vienen con tres, con cuatro días de navegación. Llegan como pobres pájaros fatigados, deteniéndose aquí, volando allá, envueltas en las rachas del viento perezoso, que rasga la inmensa quietud del horizonte y pasa al largo, sin besar la orilla. A mitad de la bahía se acaba el viento, y á remo y entre el llamear del agua y del aire, las barcas siguen su camino, en busca del rincón de todos los años.

En el muelle se hace la instalación del comercio, mediante cuatro estacas, una estera, el farol, la silla y el cuchillo, arma blanca que usa únicamente el parroquiano de crédito. No más derroches. Y mucha paciencia, un imposible de paciencia. En el fondo del almacén y tras de la fruta, el marinero que noches antes, lejos de tierra, se dormía sobre la caña del timón, aguarda ahora la visita de los sedientos. Y cómo tardan en venir! ¡Cómo tardan! Son necesarios los calores irresistibles, la humedad laxante para decidirlos.

Tardan; pero al fin llegan. Y llegan, de los callejones más apartados. Los primeros son los novios: una, dos, tres, cuatro hermanas; uno, dos, tres, cuatro galanes; pareja tras pareja, y á lo último, acabando en punta el grupo, la mamá sola, la pobre mamá resignada. Qué hacer? Cuando á la familia le da por enamorarse, hay que aceptar el destino. También ella un día marchó delante y también la acompañaron.

¡Pobre mamá! ¡qué resignación, qué cariño, qué tristeza inconsciente hay en tus soledades y en tus «distracciones»! Todos te olvidan: ¡a tí que has hecho posible tanta felicidad! Sólo en las noches de melón, abandonas tu aislamiento. Se habla en grupo; se interrumpen los cuchicheos egoístas. Y sentada allá, en lo alto del muelle, en el sosiego de la noche, sientes acaso, mientras hundes los pocos dientes que te quedan en la fruta sabrosa, la poesía que fué tu poesía. También, hoy como ayer, llegan de á bordo de los barcos el llorar de las guitarras y el estribillo de la canción eterna: «Esa eres tú.» ¡Tú! También lo fuiste un tiempo.

Todos hemos ofendido al melón en comparaciones irrespetuosas ¡quien sabe si más irrespetuosas para el melón que para la persona comparada! Y ya veis la poesía, y el consuelo que á la sombra de un melón encuentran las pobres almas, las almas que, en vida aún, pasaron ya.—S.

## La Orden de Alfonso XII

La Gaceta ha publicado el reglamento de la nueva condecoración.

De él entresacamos los siguientes artículos:

Art. 6.º El ingreso en la Orden de Alfonso XII se verificará:

1.º Por expediente instruido por el ministerio del ramo, haciendo antes las consultas que estime convenientes á los Cuerpos consultivos que cultiven los conocimientos á que los méritos se refieren.

2.º Por propuesta de las Academias,

de los establecimientos de enseñanza oficial ó de aquellos cuya existencia esté legalmente reconocida.

3.º Por instancia de parte, acreditando los fundamentos de la petición, y oyendo también en este caso, si se estima conveniente, á un Cuerpo consultivo ó corporación del Estado.

Art. 7.º Se considerarán como méritos bastantes para aspirar á esta distinción:

1.º Haber creado ó dotado algún establecimiento de enseñanza que lleve por lo menos tres años de existencia ú ofrezca por sus condiciones garantías de permanencia.

2.º Ser catedrático de número de la enseñanza oficial por oposición, y con quince años de antigüedad, sin nota desfavorable de ningún género, habiendo publicado alguna obra de reconocido mérito.

3.º Haber sido premiado en concurso público de carácter general, en España ó en el extranjero, por una obra ó invento, siempre que el premio sea único.

4.º Haber obtenido una medalla de primera clase en Exposición nacional de Bellas Artes ó universal extranjera, y ser acreedor á una nueva recompensa por otra obra de arte.

5.º Haber hecho tres oposiciones á cátedras de la enseñanza oficial, mereciendo preferencia sobre todos los competidores, por unanimidad.

6.º Haber sido profesor de primera enseñanza quince años, sin nota desfavorable, y obtenido brillantes resultados, siendo recomendación especial el haber creado enseñanzas de adultos ú otras extraordinarias.

7.º Haber prestado servicios extraordinarios y de mérito indiscutible como funcionario del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

8.º Haber obtenido, al concluir una carrera, más de las dos terceras partes de premios en el número total de las asignaturas.

9.º Haber publicado una obra de consulta en los diversos ramos de Instrucción pública, ó un libro cuya importancia sea generalmente reconocida. Será mérito especial el que la obra tenga por objeto el popularizar alguna ciencia ó arte.

COLABORACIÓN

## Volcamiento de los cereales

El volcarse los cereales reconoce por causa general la falta de equilibrio de los elementos fertilizantes, y entraña, por consiguiente, una defectuosa constitución de los tejidos de la planta.

Cuando un trigo se vuelca, disminuye mucho su rendimiento, y á esta pérdida considerable están expuestos los propietarios de tierras ricas, en que la vegetación es casi siempre lozana. Esa pérdida, es debida no solamente á una disminución del peso de la cosecha, sino también á la calidad inferior del producto.

En efecto: si el sembrado se echa tempranamente, cuando la planta tiene que tomar aun del suelo los elementos fertilizantes para formar su fruto, no se halla en buen estado para vegetar; es decir, para recibir el aire y la luz, y poder evaporar el agua que contiene. Las raíces por consiguiente no funcionan en buenas condiciones, y como después de la floración el principal esfuerzo vegetativo se dirige á concentrar en el fruto los principios ya absorbidos y fijados por la planta, entonces la cantidad de principios nutritivos puestos en acción será insuficiente para el desarrollo del grano, que resultará pequeño, deformado y ligero.

El volcamiento de los cereales es para nuestros agricultores, un accidente de

vegetación inevitable. Las cañas están encorvadas, rotas y echadas por el viento y la lluvia, que sin duda son las causas inmediatas del accidente. ¿Qué hacer contra el viento y la lluvia?

Es en efecto imposible, sustraer los cereales al ímpetu del viento y de la lluvia durante la tempestad; pero conviene notar que no todos los campos de cereales se hallan afectos á su acción de la misma manera. Hay campos en que el volcamiento se produce ordinariamente; otros en que no sucede nunca, y otros en que se efectúa alguna que otra vez. Se ha buscado naturalmente la causa de la diversidad del fenómeno en los efectos de la borrasca, pero se ha llegado á comprender por la observación, que la causa más eficaz, más comprobable y más general, es una gran fertilidad del suelo, hasta el punto de demostrarse que para impedir el volcamiento, precisa no solamente modificar la composición del suelo, sino también escoger la semilla, profundizar las labores, sembrar más claro y limpiar de una manera más perfecta. En fin, se ha demostrado que en determinadas situaciones, en ciertos comarcas y en algunas regiones, se hace necesario tomar esas precauciones con más cuidado que en otras.

Los cereales se echan regularmente en las tierras ricas en materias orgánicas, por consiguiente ricas en azoe y pobres en materias minerales muy principalmente en ácido fosfórico.

Para mejorar un campo en que los sembrados se acaman á menudo, precisa esparcir con frecuencia abonos fosfatados, tales como superfosfatos, escorias, ó fosfatos naturales, que con el tiempo se vuelven utilizables para la vegetación y resultan más económicos.

No se crea tampoco que la mejora se obtenga desde la primera aplicación del abono fosfatado, porque á veces se produce el efecto contrario á causa de la actividad que el yeso de los superfosfatos, ó la cal de las escorias ó de la fosforita, imprime á la nitrificación.

Los abonos fosfatados no obran con gran seguridad hasta que el suelo está bien impregnado de ellos, y que las raíces hallan el ácido fosfórico por todos los puntos que atraviesan.

Como en Mallorca la cantidad de abono en ácido fosfórico soluble que se aplica, es escasa, y como la difusión y buen repartimiento de la materia no puede hacerse como no sea mecánicamente, precisa haber hecho muchas aplicaciones de abono fosfatado antes de llegar á una repartición de ácido fosfórico en el suelo.

Fácilmente se comprende que la profundidad de las labores tiene una acción inmediata y directa sobre el volcamiento, pues para que el cereal pueda hallar una buena provisión de ácido fosfórico, y la pueda elevar y recoger, precisa una gran longitud de la raíz, y que ésta pueda escarbar en un bloque de tierra lo más grande posible.

Profundizar la labor y enriquecer el suelo con ácido fosfórico, son pues dos medios, que se completan y dan excelentes resultados cuando se quiere prevenir el volcamiento de los cereales, y evitar las pérdidas que de ello se originan.

Así se ha visto comprobado en la presente cosecha, en los predios de San Martí de Villafranca y d'Elis Calderes de San Juan, en los que á pesar de la extensión de terreno abonado y del desarrollo extraordinario del trigo, no se ha volcado de la más mínima porción, al contrario de lo sucedido en Maya y otros puntos de la misma comarca.

Una vez completada la composición del suelo, es preciso disponer la planta de manera que reciba por todas partes la influencia del aire y la luz.

En los sembrados muy espesos, en que las hojas son abundantes y largas, la parte baja de la caña recibe muy poca luz, si no está en completa oscuridad. A lo más, cuando le llega el aire, es después de haber atravesado numerosas superficies verdes que le han empobrecido en ácido carbónico. La parte baja de los cereales, sembrados á voleo, está emplazada en malas condiciones, se vuelve blanca, pierde su rigidez, se encorva y rompe al menor esfuerzo.

Para lograr una planta sólida y resistente, con un tegido verde y bien constituido hasta la base, precisa sembrar de tal manera que la planta reciba el aire y la luz en cantidad suficiente.

Se aconseja sembrar claro, y particularmente en líneas, que permiten el acceso hasta el suelo del aire y la luz, haciendo más fácil la extirpación de las malas hierbas.

La siembra en líneas, en las tierras gruesas, está llamada á prestar grandes servicios á los labradores. En ellas, más que en las ligeras, los cereales tienen más necesidad de aire y de luz, á causa de la rapidez de su vegetación, que los expone más á acamarse.

En cuanto á las malas hierbas, se comprende sin esfuerzo que favorecen el acamamiento, ya que privan á las plantas útiles de los fertilizantes que elevan del suelo, además de disputarles la luz y el aire.

Los medios de combatir el acamamiento deben aplicarse con tanta más precaución, cuanto que los campos en que se opera sean más calientes á causa de la constitución mineral del suelo, de la exposición ó de su inclinación.

G.

## Una casa como pocas

Casas que constan de veinte pisos no constituyen novedad en los Estados Unidos; pero Pittsburgo cuenta ahora con un edificio de veintitrés, que acaba de hacer construir Mr. Frick, ex-socio del archimillonario Carnegie, y que por la riqueza de su interior excede á todo lo visto hasta el día.

Toda la casa, desde la planta baja hasta el club instalado en el piso vigésimo tercero, está construida con mármol blanco de la mayor pureza.

Las canteras griegas lo han suministrado, y de ellas se extrajo en seis semanas mayor cantidad de mármol que la extraída en los dos años anteriores al encargo de Mr. Frick.

Las puertas y los cerros de las ventanas y balcones son de caoba, y se calcula que el valor total del inmueble asciende á más de treinta y cinco millones de francos.

En diez y siete segundos transportan los ascensores á lo más alto del edificio á quince personas, y toda la electricidad necesaria para el funcionamiento de los diez ascensores, lo mismo que la indispensable para el alumbrado de los pisos, se fabrica en el subterráneo.

La mayor parte de los pisos de esta enorme construcción están ocupados por oficinas de Compañías metalúrgicas y de Sociedades de crédito.

Para estar seguro de que nadie ha de quitar aire ni luz al edificio, Mr. Frick ha adquirido, á fuerza de oro, todos los terrenos circunvecinos.

Detalle digno de ser apuntado es el de que el propietario se ha reservado en la parte que domina el último piso una pequeña habitación de algunos metros cuadrados, que ha transformado en un cuarto de baño.

Un aparato ultraperfeccionado le permitirá administrarse treinta duchas distintas.

Mr. Frick se ha gastado en la construcción del edificio y en la adquisición de los terrenos que lo rodean, sesenta millones de francos.

## Captura de Cecilia Aznar

En nuestro propósito de informar á nuestros lectores, en lo que se refiere al crimen de la calle de Fuencarral de Madrid, sólo de aquellos hechos exactos, perfectamente comprobados, nos limitamos á dar las noticias escuetas sin entrar en comentarios de ninguna clase.

El Gobernador civil de Barcelona (según relata un colega de aquella ciudad) tuvo noticia por uno de los dueños de carruajes de la empresa del despacho central de la línea del Norte, establecido en la Rambla, que el día 24 del pasado, á medio día, se presentaron en dicho despacho los comisionistas Garreta é Iglesias, acompañados de una mujer, pidiendo un billete de 1.ª clase para Puigcerdá.

En un coche de la Central partieron los tres para la estación del Norte; allí quedaron Garreta é Iglesias en el vestíbulo, encargando á un mozo que acompañara á la viajera hasta instalarla en un coche del tren y dándole como propina una peseta.

La viajera, ya en el coche, rogó al mozo que cambiara un billete de 25 pe-

setas y al darla el cambio le gratificó con cuatro pesetas.

Enterado por los periódicos el mencionado dueño de los carruajes, de que se buscaba á Garreta é Iglesias, y creyendo que estos detalles podrían interesar á la policía, fué á conferenciar con el Gobernador, y en virtud de esta entrevista el Sr. Manzano dispuso que el inspector Tressols, acompañado con el agente que vino de Madrid con el inspector Sr. Curtoy y el agente de este Gobierno, Arifio, marcharan á Puigcerdá en busca de la mujer de referencia.

## La captura

En esta situación las cosas, ayer á última hora de la tarde se recibió en el Gobierno civil una comunicación del primer jefe del tercio de la guardia civil de esta provincia, trasladando un telegrama del jefe del puesto de Puigcerdá, diciendo que han detenido en dicho pueblo á una mujer rubia, picada de viruela, de 23 años de edad, la cual manifestó que habitaba en la Barceloneta, que era sobrina de un coronel, cuyo extremo no se ha comprobado, que tenía en Barcelona una prima carnal llamada Gracia López y que sus padres vivían en San Sebastián como empleados del tren. La detenida viste traje de seda nuevo, y se le han ocupado dos billetes de mil francos cada uno, 5 de 100 francos, 9 de 50 y 2 de 100 pesetas españolas, un reloj de oro con leontina del mismo metal, dos agujas de pecho con piedras de valor y varios estuches en cuyo interior hay una etiqueta que dice: Enrique Aluges, Hospital, 7.

La comunicación termina diciendo que ha dado órdenes á la guardia civil de Puigcerdá que envíe inmediatamente á Barcelona á la mujer detenida.

## Después de la captura

La Cecilia, que en los primeros momentos manifestó llamarse Josefa Sánchez, fué detenida en la fonda de Is. Pascuala, de Puigcerdá, por el sargento comandante del puesto de la Guardia civil, llamado Daniel Piernas Núñez.

Acosada á preguntas por el sargento, la detenida acabó por confesar que es realmente la Cecilia á quien se buscaba, declarándose autora del asesinato del infortunado don Manuel Pastor.

Antes de llegar á Puigcerdá, estuvo la Cecilia en la villa de Ripoll, donde llegó á las 24 del día de San Juan.

En Ripoll tomaron á la Cecilia por una de tantas mujeres alegres que van cada verano á Puigcerdá á pasar la temporada.

Vestía traje azul oscuro, con cinturón negro, zapatos blancos y pañuelo á la madrileña.

En el vestíbulo de la estación, Cecilia gastó larga broma con varios empleados y amigos de estos que allí se encontraban.

Antes de tomar el coche de Puigcerdá despidióse de la fonda manifestando que regresaría dentro de unos dos meses si los negocios no le iban bien, inscribiéndose en la lista de viajeros de la diligencia con el nombre de Pepita Sánchez.

Una vez en Puigcerdá, Cecilia se hospedó en la fonda donde la ha sorprendido el sargento Daniel Piernas, y ni un solo día, según parece, ha dejado de asistir á los bailes en los entoldados.

El día en que fué detenida estaba invitada á comer una paella y bailar sardanas con varios jóvenes.

En Puigcerdá se asegura que Cecilia había ya pasado la frontera pocos días antes de su detención ignorándose los motivos que la impulsaron á regresar á España.

Toda vez que la identidad de la Cecilia está ya completamente comprobada, así como la procedencia de las alhajas que adquirió en la calle del Hospital, es de creer que se ordene su inmediato traslado á la Corte; de suerte que en el caso de que sea conducida á Barcelona, sólo permanecerá aquí el tiempo necesario para cambiar de tren.

Merecen plácemes cuantas autoridades y agentes han intervenido para lograr la captura de esta mujer criminal.

## Academia Politécnica

## Balear

Curso especial de todas las asignaturas del Bachillerato, preparación para los ejercicios del Grado y carreras especiales: MONTESIÓN, 15, 2.º

# CEREVISIA FITA

Levadura de cerveza empleada por la «Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas» y en los hospitales de Barcelona para curar la VIRUELA, FORUNCULOSIS, SARAMPION, ERISIPELA, ESCARLATINA, etc. Depósito Centro Farmacéutico, Harina, 36, y Farmacia J. Valenzuela, Cuartera 2.

## PIANOS de las mejores fábricas del mundo

Casa Manasero y C.<sup>a</sup>

Unión, 61, frente la plaza del Mercado

Se alquilan nuevos y usados á precios baratísimos.

No confundir esta casa.—Unión, 61, frente al Mercado.



### D.<sup>a</sup> Ana Bestard y Capllonch

DE MASSANET  
HA FALLECIDO  
(Q. E. P. D.)

Su sñijido esposo D. Francisco Massanet y demás familia, s<sup>pl</sup>ican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que se celebrará hoy á las 8 de la noche en la iglesia de Santa Eulalia y en la casa mortuoria Zavellá 17, y seguidamente á la conduccion del cadáver á la última morada.

### El banquete de los pobres de Londres

Una comida de 600.000 cubiertos.—Los «waiters» voluntarios.—Los príncipes de Gales aclamados.

Los telegramas de Londres á los periódicos de París dan pormenores del gigantesco «King Edward's dinner» ofrecido á los pobres de la gran metrópoli inglesa por el doliente Soberano, quien ha puesto especial empeño en no privar al desheredado de la fortuna de uno de los anunciados festejos de la coronación. Medio millón de indigentes comió anteayer, por cuenta del bolsillo particular del Rey, en todos los distritos de la ciudad.

Por una feliz coincidencia los médicos habían anunciado por la mañana que el Monarca se encontraba fuera de peligro; de modo que la fiesta pudo ser celebrada con extraordinaria alegría.

Los Príncipes de Gales, en representación del Rey y de la Reina, que desistió á última hora de visitar los lugares del banquete, se personaron en Fulham, sitio en que se había congregado el mayor número de comensales, unos catorce mil en total.

Todas las calles afluientes á Bishop's Park se hallaban adornadas con mástiles y banderas en honor de los regios visitantes. A lo largo del Támesis se extendían las mesas, ocupando una longitud de cerca de dos kilómetros.

Puestas las mesas algo espaciadas, hubieran necesitado doble terreno.

Los pobres eran asistidos por cerca de 2.000 personas pertenecientes á todas las clases sociales, que se habían ofrecido generosamente á servir á los «banqueteados».

Velase circular á través de las 26 filas de mesas á médicos, abogados, militares, actores, é importantes industriales, llevando á los pobres enormes platos de «rosbiff», escanciando cerveza y realizando, en una palabra, el servicio con mucha mayor precisión y limpieza que los profesionales del mandil blanco.

Los Principales de Gales llegaron á Fulham á la una de la tarde, siendo escoltados por una sección de la Guardia Real.

Al encuentro de los augustos personajes acudieron el obispo de Londres, sir Thomas Lipton, el alcalde de Fulham y otros funcionarios.

Al descender del carruaje la Princesa de Gales, le fué ofrecido un precioso «bouquet» por sir Thomas Lipton, en nombre de la Municipalidad.

Los Príncipes recorrieron á pié la principal calle de mesas, dirigiendo cariñosamente la palabra á algunos de los invitados. Al llegar al centro de la línea dijo el Príncipe á los pobres que se encontraban inmediatos: «—Amigos míos: voy á leeros el último boletín médico dando cuenta de los progresos que hace la convalecencia de mi padre.»

Terminada la lectura, los pobres prorrumbieron en frenéticas aclamaciones, vitoreando al Rey, á la Reina Alejandra y á los príncipes de Gales.

Entos se dirigieron luego, atravesando la City, á otros lugares del banquete, obteniendo la misma clamorosa acogida en Tunnel Poplar, Victoria Park y en el Palacio del Pueblo, situado éste en el

rincón más miserable de la inmensa ciudad.

Mientras tanto visitaban los restantes distritos, en nombre de los Reyes, la princesa Christian, los duques de Connaught, los duques de Fife, la duquesa de Albany, los duques de Argyll y otros individuos de la familia real.

Los artistas de los «music-halls» de Londres y varias bandas militares amenizaron los festines, cooperando graciosamente al mayor brillo de la fiesta.

El presidente de la comisión organizadora, sir Thomas Lipton, recorrió en automóvil todos los distritos.

No obstante la magnitud del banquete, no ha habido que registrar el más pequeño desorden.

#### LITERATURA

### Arroz con leche

Tenía cinco hijos, suegra, y cuñada casadera... digo mal, incasable.

Era periodista anónimo, de los del montón: uno de tantos infelices que llenan las columnas de un diario con trabajos dignos de la mayor estimación, y que, sin embargo, por su necesaria condición de oportunidad, apenas viven unas cuantas horas.

A pesar de su asidua y honrada labor, no había conseguido el desdichado ganar más de veinticinco duros mensuales, no siempre pagados con puntualidad. Figúrense ustedes cómo andaría aquella casa. Con ciento veinticinco pesetas tenía que mantener y vestir á ocho personas, pagar al casero y educar á los chicos. Se comía cocido con muchos garbanzos, tocino en cantidad desimétrica y carne en cantidad homeopática. Por las noches, guisado de patatas, y se acabó.

Lo superfluo, las golosinas, los platos apetitosos, aun los más vulgares, eran allí desconocidos: baste decir que los niños no habían comido arroz con leche más que una vez, convidados por un amigo de la casa á quien tocó la lotería.

Desde entonces soñaban los pobrecitos con aquel postre, del cual conservaban dulcísimo recuerdo. Y nunca podrá aplicarse con más propiedad ese calificativo.

Constantemente preguntaban á su madre:

—¿Cuándo vas á hacer arroz con leche?

Y ella siempre les contestaba:

—El día del santo de tu padre, ó el de mi cumpleaños, ú otra fiesta por el estilo,—que no llegaba nunca,—porque no podían hacerse tales desfilfarros.

Al pobre padre se le ocurrió un día la idea salvadora de escribir algo para el teatro. Como lo frecuentaba con los billetes que le daban en la redacción, había visto que muchos disparates se aplaudían y que sus autores ganaban en una sola noche más que él en un mes.

—¿Por qué no he de hacer yo algo como eso?—dijo, y se resolvió á probar fortuna.

Pensó el plan de una pieza en un acto, la dialogó, la llevó á un empresario, y su condición de periodista, aunque humilde, no influyó poco en la pronta admisión de la obra.

Llegó la noche del estreno, y el público aplaudió, y el autor fué llamado al

proscenio, y hasta logró que en una de las sucesivas representaciones un vecino entusiasta le arrojase á la escena una corona de laurel natural, con unas cintas en que se leía expresiva dedicatoria. Aquel trofeo glorioso, más querido por lo inesperado, fué el adorno mejor de la modesta sala.

Los productos de la pieza cómica hicieron disfrutar pronto á la familia del autor relativa holgura; y entonces los chicos, recordando su eterno ideal, preguntaron á la madre.

—¿Cuándo comeremos arroz con leche?

—¡Mañana!—contestó la buena mujer con los ojos humedecidos por las lágrimas y fijando ya una fecha segura para la realización de aquel deseo, tantas veces manifestado.

En efecto, preparóse para el siguiente día un verdadero banquete, en el que habían de figurar diversos manjares apetitosos, y como digno remate el anhelado plato de dulce, condimentado por la dueña de la casa.

—¡Oh, qué ideal!—exclamó cuando se preparaba para hacerlo.

Algo romántica por el roce con su marido, concibió un pensamiento que le pareció oportunísimo y se decidió á realizarlo.

Encerrada en la cocina, donde no permitió entrar á ninguno de los chicos, que aguardaban impacientes la hora de la comida, salió de allí muy satisfecha, llevando al comedor la fuente más honda y más grande de la vajilla, donde humeaba el arroz con leche.

El banquete fué opíparo; y al llegar el momento de servir los postres, la esposa del aplaudido autor colocó sobre la mesa, con aire de fatima satisfacción, la fuente tanto tiempo esperada por los pequeñuelos, que al verla allí, al alcance de sus manos, prorrumpieron en exclamaciones de regocijo.

Se les sirvió á ellos antes que á los mayores, y cuál no sería la sorpresa de éstos cuando vieron que los cinco muchachos, que simultáneamente se habían llevado á la boca las cucharillas con ansia no disimulada, en vez de relamerse de gusto, hacían un gesto de desagrado, y decían, dejando de comer:

—¡Qué mal sabe esto! ¡Qué amargo está!

El padre probó la golosina, y, en efecto, notó que tenía un sabor como de acibar.

—Esto no se puede comer: sin duda la cacerola no estaba limpia. Dejadlo, hijos, no vayais á envenenaros.

—No, no es eso—dijo entonces la esposa:—ya sé á qué sabe. Como esto era un extraordinario para solemnizar tu triunfo, se me ocurrió la idea de colocar, para sorprenderte, aquí debajo del arroz, estas dos hojas del laurel de tu corona.

—¡Mira!

—Pues, hija mía, lo has echado á perder.

Desde hoy no olvides esto: el laurel es amargo siempre... ¡Por eso tal vez simboliza la gloria!

MIGUEL RAMOS CARRIÓN.

#### FEMINISMO

¿Qué haremos con nuestras hijas?

Un periódico americano abrió entre sus suscriptores un concurso, cuyo premio se adjudicaría al que diera la mejor respuesta á la pregunta que encabeza estas líneas.

Hé aquí la que mereció el premio:

«En primer lugar, darles una buena y completa educación religiosa y una sólida instrucción elemental. Enseñarles después á coser, lavar, planchar, hacer calceta, bordar y hacerse vestidos, así como guisar y ser buenas reposteras.

Decirles que un duro tiene 500 céntimos de peseta, y que para economizar es preciso gastar menos de lo que se tiene; de lo contrario, se va á la indigencia y á la miseria. Enseñarles que un vestido de lana, pagado, vale más que uno de seda cuyo importe se deba ó pague á plazos.

Que aprendan á comprar, á hacer la cuenta de la cocina y á dirigir los quehaceres de la casa.

Hacerles comprender que un honrado trabajador, en mangas de camisa, vale más que una docena de petrimetros imbeciles y vanidosos.

Después de conseguir todo esto, se les puede enseñar el piano, la pintura, etc.; pero teniendo presente que estas artes son muy secundarias en la educación.

Enseñarles á despreciar las vanidades y á odiar el disimulo y la mentira; y cuando llegue el momento de casarlas, hacerles comprender que la felicidad en la familia dependerá, más que de la fortuna ó de la posición social de su marido, de su carácter y de sus cualidades morales.»

#### FEMINISMO EN SUIZA

La Universidad de Zurich cuenta actualmente 139 estudiantas que siguen en gran parte los cursos de la Facultad de Medicina. En efecto; 95 mujeres de diferentes edades y estados, ó sea próximamente el 70 por 100, siguen esa carrera.

Así como Diógenes demostraba el movimiento andando, esas mujeres muestran su capacidad aprendiendo.

En los países cultos, las jóvenes hoy acuden, llenas de fe en la Ciencia, á nutrir y desarrollar su entendimiento en las Universidades.

#### EN EL JAPÓN

Los progresos que hace el feminismo en aquel país son tan rápidos como admirables.

A la cabeza del movimiento se encuentra la señora Hatayama, mujer de un antiguo ministro. Ya se han formado cuatro importantes sociedades para la elevación y cultura de la mujer desde el punto de vista moral, intelectual, físico y social.

Los resultados ya obtenidos son altamente satisfactorios. Les mujeres son admitidas en Correos y Telégrafos, y muchas casas de comercio les abren sus brazos ofreciéndoles una plaza en sus escritorios.

#### EN MÉJICO

La joven mejicana señorita Toral, que acaba de terminar la carrera de Medicina en Cincinnati (Estados Unidos), volverá á su país natal á ejercer su profesión en el pueblo de Guanajuato.

No es ésta la primera noticia de tal índole que hallamos referente á Méjico; lo cual prueba que se va, con más ó menos rapidez, rompiendo el hielo en todas partes.

## INFORMACION

### Asuntos municipales

El Sr. Alcalde ha impuesto una multa de cinco días de haber á los dos municipales que anteayer desobedecieron las órdenes del alcalde de barrio de la calle de la Paz.

Al propio tiempo les ha amonestado severamente, poniéndoles de relieve la obligación que tienen de velar por la higiene pública y acatar las disposiciones de sus superiores.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Policía.

Se puso sobre el tapete la solicitud del contratista de la limpieza pública, quien invoca un artículo de la contrata, en el que se dice y pide que los basureros particulares no puedan permanecer en la ciudad, pasadas las ocho de la mañana.

El asunto ha motivado larga y acalorada discusión. Como los concejales que asistieron no llegaron á un acuerdo, puesto que el artículo de la contrata está en pugna con otro de las ordenanzas municipales, se acordó aplazar la resolución del asunto hasta el próximo lunes en que volverá á reunirse aquella comisión.

En la secretaría de este Ayuntamiento se ha recibido un oficio en el que se solicita de la corporación un donativo para elevar un monumento nacional á la memoria del ilustre tribuno D. Emilio Castelar.

De ello se dará cuenta en la próxima sesión.

Esta mañana se reunió la Comisión de Fomento, asistiendo los Sres. Bonnin y Muntaner.

Se acordó el pago de varias cuentas y se autorizó á un vecino para que pueda sustituir el cok por el gas, en un motor.

### Escolares

Atendia la fecha en que nos hallamos, creemos procedente recordar á las Juntas locales de instrucción pública que el día 18 del corriente mes deben haberse celebrado los exámenes reglamentarios en todas las escuelas públicas.

Sobre esto, tenemos noticia de que en algunas escuelas no se han hecho todavía preparativos de ninguna especie.

Sería censurable el hecho de que hubiese maestros ó Juntas locales que desatendieran un precepto reglamentario tan terminante como el que á exámenes se refiere.

### Fiestas populares

La fiesta que se verificará mañana en las calles de Colon y Jaime II saldrá en algo de los viejos moldes que se usan para esta clase de fiestas.

A todo lo largo de la calle de Colón se han levantado arcos de mirto que mañana se iluminarán por medio de gas.

Los otros adornos, en vez de ser de

papel, serán de gasa de diferentes colores.

En varios tablados otras tantas bandas de música amenizarán la velada.

### Nuestro regalo

Con el presente número repartimos el cuaderno 13.º de *Obras poéticas* de Campoamor, que venimos regalando á los suscriptores de LA ÚLTIMA HORA.

El sumario de dicho cuaderno es es cogido. En él se empiezan á publicar *Humoradas y Cantares*.

### El General Loño

Según las noticias que, por los diarios llegados hoy, recibimos de Valencia, el día 10, á las cuatro de la mañana, llegó á dicha ciudad el Excmo. Sr. Capitán General de aquella región, D. Francisco Loño.

En coche particular, marchó desde el muelle á la Capitanía, posesionándose el mismo día de su alto cargo.

### En San Nicolás

Mañana, en esta parroquial iglesia, la asociación *La Juventud* se celebrará fiesta en honor de San Luis Gonzaga.

A las diez, se cantará tercia, y acto continuo, la misa mayor; después del Evangelio predicará el orador D. Jaime Linás, Pbro., y al anochecer se dará fin á los seis domingos consagrados al Santo.

### Del mar

Es muy probable que uno de los vapores de «La Marítima» de Mahón, efectúe dos viajes á Argel, uno en el mes actual y otro en Agosto.

—El día 9 empezaron las maniobras de la escuadra inglesa del canal de la Mancha. Durarán una semana.

La *Pall Mall Gazette* hace notar que se han dado órdenes para que se guarde la reserva más absoluta sobre el resultado de las maniobras, para evitar que los extranjeros se aprovechen de él.

—La piratería en el Mar Rojo da que decir á la prensa periódica hace tiempo; pero últimamente ha asumido proporciones que han hecho precisa la acción mancomunada de varias potencias interesadas en extinguir aquella plaga.

El Gobierno turco ha destacado una flotilla con tripulaciones de indígenas armados, para cruzar por las costas arábigas, infestadas por los que se dedican principalmente á la venta de fusiles y municiones á los rebeldes del Yemen.

Los gobiernos frances é italiano están organizando también flotillas para atacar á los osados piratas, que no contentos con arancar preciosos botín á los buques indefensos, se dedican de vez en cuando á practicar horribles saqueos en las poblaciones costeras.

#### Entradas

Día 11.—Laud «San Joaquín», de Altea, con cebolla; vapor «Cabrera», de Cabrera, con lastre.

Día 12.—Vapor correo «Beller», de Barcelona.

#### Salidas

Día 12.—Vapor correo «Balear», para Ibiza y Alicante.

#### Embarcaciones despachadas

Día 11.—Laud «San Joaquín», para Santa Pola.

### El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Portopinos comunica las siguientes observaciones:

*Atmósfera*.—Neblinosa.

*Horizonte*.—Calinoso.

*Viento*.—S. galeno.

*Mar*.—Llana y rizada del viento.

*Buques á la vista*.—A las tres y cuarto de esta tarde ha salido con rumbo al E. el vapor «Cabrera», y sigue con el mismo rumbo.

A las cuatro de esta madrugada salió con rumbo al E. el vaporcito «Salvador».

## Comisión Provincial

Ayer celebró sesión esta Comisión. Estuvo presidida por el Sr. Sancho y asistieron los Sres. Canals, Socías y Sans.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Bújer respectivas al año económico de 1896-97.

Se procedió al examen de los documentos remitidos por el alcalde de Ibiza en contestación á los reparos que motivó el examen de una cuenta de ingresos y gastos de aquel partido respectivos al año 1900; se acordó aprobarlo.

Se dió cuenta de una comunicación del alcalde de Palma invitando á la Diputación á que coloque en frente del palacio que ocupa farolas monumentales iguales á las que el Ayuntamiento se propone colocar en la Plaza de Cort, y teniendo presente que los aparatos del alumbrado deben armonizar con las fachadas de los edificios á que correspondan y que estando en tramitación varios

proyectos de producción y transmisión de energía eléctrica, cuya realización puede determinarse en plazo no lejano reformas radicales en el sistema de alumbrado, se acordó no adoptar por ahora resolución alguna sobre el particular y ponerlo en conocimiento del alcalde de Palma, contestando a su citado oficio.

Se enteró la Comisión de una comunicación del Sr. Capitán General de estas islas despidiéndose de la Corporación provincial con motivo de haber sido destinado a la Capitanía General de Valencia.

Se acordó que en la escuela de la Misericordia se celebren vacaciones desde el 16 del corriente al 2 de septiembre próximo.

Con objeto de fomentar el desarrollo físico de los expósitos albergados en la Inclusa, se acordó autorizar al director del establecimiento para que pueda concederles permiso para que durante el período de vacaciones puedan permanecer en casa de sus respectivas nodrizas los que los tengan en alguno de los pueblos de esta isla.

En este estado entró en el salón de sesiones el Sr. Gobernador y después de haber ocupado la presidencia manifestó que su presencia en aquel acto no tenía otro objeto que el de despedirse de la corporación provincial y expresarle su más profundo reconocimiento por el feliz concurso que le había dispensado habiendo hecho así sumamente fácil su mando en esta provincia, de la cual conservará siempre grato recuerdo.

El Sr. Vice-presidente dió las gracias al Sr. Gobernador por las benéficas frases que a la corporación había dirigido y por el buen concepto que de su gestión administrativa había formado a cuyas manifestaciones se adhirieron los vocales presentes retirándose después el Sr. Gobernador.

Se acordó admitir en la Inclusa para su lactancia a un niño hijo de unos consortes vecinos de Alaró.

Se acordó el prohijamiento de un expósito solicitado por unos consortes vecinos de Santany.

Se enteró de un auto de sobreesimien- to en la causa que sobre lesiones se instruye a un demente recluso en el departamento del Hospital.

Se dió cuenta de los resúmenes clasificados del número de habitantes de los términos municipales de Buñola, Fornalug, Sta. María, Artá, Capdepera, Manacor, Montuiri, Petra, Porreras, Muro, Luca, Lloseta, Selva e Ibiza, acordando pasaran al negociado respectivo.

Se enteró la Comisión de una comunicación del Sr. Presidente de la Cámara Agrícola trascribiendo el acuerdo de aquella corporación por el que motivó consignar un voto de gracias a la Diputación por haber cooperado a los agasapos hechos a cuantos nos honraron con su asistencia al V. Congreso Agrícola Catalán celebrado en esta ciudad.

Se enteró de un acuerdo tomado por el Ayuntamiento relativo a la cancelación de la suscripción posesoria del edificio de Capuchinos.

Se enteró también de los estados del movimiento de acogidos en el Hospital, en la Casa Misericordia y en la Inclusa de esta ciudad y del resumen estadístico de presos en la Cárcel de Audiencia.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó sesión.

Notas de Sport

CICLISMO

El sofocante calor que desde hace algunos días se siente en esta ciudad, tiene retraídos a los ciclistas que muchas tardes salían de los clubs para recorrer algunos kilómetros.

Pedalear con calor no es muy delicioso; pero ofrece la ventaja que se respira aire más oxigenado que en la ciudad.

Por las noches resulta agradable recorrer los contornos de Palma, aprovechando el fresco de la temperatura.

✽

El negro Major Taylor ha abandonado Europa para trasladarse a New York, su país natal.

Se despidió del público en un match con Tom Lintón. El recorrido era de 20 km. y el negro volante salió vencedor.

✽

El Gran Premio de Bolonia, corrido el domingo último en París, fué ganado por Huber, llegando delante del campeón del mundo Ellegaard, que fué segundo; y del campeón tedesco Ruit que fué tercero.

NAUTICA

En San Sebastián los días 30 y 31 del actual habrá grandes regatas internacionales con crecidos premios.

✽

El día 16 del actual, del Real Club de Regatas de esta ciudad, saldrá una es-

cuadrilla compuesta de todas las embarcaciones de aquella sociedad, la cual hará una serie de evoluciones por el puerto.

AUTOMÓVIL

Un motorista inglés, Mr. Lehweess se propone dar la vuelta al mundo en automóvil.

El peso del vehículo es de 2.995 kilogramos.

PEDAL Y MANUBRIO.

Las Islas

MALLORCA

**Sineu**—Los individuos que componen el gremio de menestrales de esta localidad, han honrado este año de una manera espléndida a su santo Patrón San Cristóbal.

Por la mañana han asistido a la misa mayor, yendo en corporación y acompañados de la banda de este pueblo hasta la iglesia, en donde ha penetrado también la banda para tocar la Marcha Real al tiempo de la elevación.

Ha ocupado la cátedra del Espíritu Santo el Rvdo. Sr. D. Juan Ripoll, Cura Párroco, quien ha ensalzado las glorias del mártir de una manera clara y elocuente, dando también la enhorabuena a la junta del gremio por la manera como ha sabido demostrar a su Patrón la devoción que siente hacia él.

Después de acabados los oficios divinos, han recorrido el pueblo acompañados otra vez de la banda hasta las doce; hora en que se han reunido en número de setenta en la fonda de don Juan Bauzá, en donde han celebrado fraternal banquete, en el cual ha reinado el mayor orden y entusiasmo. A la hora del brindis tomaron la palabra el Sr. Amengual (D. Andrés) y otros, demostrando uno de ellos la necesidad que siente el pueblo de Sineu de esta clase de reuniones, pues es una de las maneras de poder estar relacionados en la más estrecha amistad, y protestando al mismo tiempo en contra de algunos individuos que no han querido honrar con su presencia la reunión antedicha, que terminó sin ningún incidente desagradable.

Por la tarde recorrió otra vez la banda las calles del pueblo, siendo causa de que estuvieran en continua animación hasta entrada la noche.—C.

19 Julio.

PALMA

Mañana a las cuatro y media de la tarde deben reunirse en el salón de La Protectora los Sres. Presidentes de las Sociedades de Socorros mutuos, para resolver la conducta que deben seguir con respecto al tan traído y llevado asunto de los médicos.

Entre los pasajeros venidos hoy en el *Belleer*, figuraban el general D. Ignacio Montaner, D. José Ciurana y familia, Madame Sampierre, D. Antonio y D. Luis Frontera, D. Francisco Jofre, D. Juan Riutord, D. Juan Clavería, don Luis Despuig y señora, D. Dolores Truysols, D. Domingo Bosch y D. Gabriel Mulet.

Esta mañana a las cinco, dos jóvenes en la Plaza de Abastos han maltratado de palabra y obra a otro individuo causándole arañazos y contusiones en la cara.

Los agresores han sido detenidos y encerrados en Capuchinos.

Ha sido puesto a disposición del señor Juez un joven que hurtó varios manojos de alfalfa al predio *Son Suñeret*, autor de varias otras análogas sustracciones.

Para su publicación en el *Boletín* la Comisión Provincial ha remitido al Gobierno civil un estado de los gastos causados por administración durante el mes de Mayo último; la cantidad gastada asciende a 948'19 pesetas.

La Guardia civil de Sansellas ha detenido a cinco individuos que fueron sorprendidos jugando a los prohibidos.

Esta tarde en el vapor-correo *Balear* ha salido el ex-gobernador de esta Provincia Sr. D. Salvador Naranjo, acompañándole su distinguida familia. Deseámosle feliz viaje.

Se ha encargado del mando de la provincia, como ya dijimos, D. José L. Arboleaya, secretario del Gobierno civil.

Los Ayuntamientos de Establiments, Porreras, Selva y Binisalem han remitido al Gobierno civil proyectos de reparos para atender a la extinción de la langosta.

El Comisario de Guerra de Mahón

publica un anuncio convocando licitadores para la subasta oral que ha de celebrarse el día 12 de Agosto próximo a fin de enagenar material inútil existente en la Factoría de Utensilios.

Ayer se extravió un perra de muestra, con manchas.

Quien la tuviere en su poder y quiera devolverla, puede hacerlo en la Fundación Mallorquina.

Le darán 5 pesetas de gratificación.

Anteayer se extravió un llavero con tres llaves.

Se suplica a la persona que lo haya encontrado se sirva devolverlo a esta Redacción.

Sigue mejorando el hijo de D. Rafael Juan que como saben nuestros lectores se cayó desde el tejado de una casa del Terreno.

Deseáramos verle pronto restablecido.

La esbelta y bella Raquel, la siempre joven Ninón, Debieron su cabellera, Al buen PEPRÓLEO SANSÓN

Con las lociones de Javol observadas con toda regularidad, cobran vigor las raíces de los cabellos y el cuero cabelludo queda a cubierto de toda noxa.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO  
Almacenes Montaner—Sindicato, 2 a 10

NCREIBLE VERDAD.—Véase 4.ª página.

Crónica religiosa

*Boletín para mañana*  
Santos.—Santos Anacleto, papa mártir, y Esdras, profeta.

Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Cruz. A las seis exposición, a las siete y media comunion general con plática, a las diez terea, y acto continuo, la misa mayor con música y sermón por el P. Antonio Tomás. Por la tarde, actos de coro, al anochecer triduo, ejercicio y reserva.

*Otras funciones*  
En la iglesia del Santo Hospital, misa funeral en sufragio de las almas de los cofrades difuntos que pertenecían al Santo Cristo de la Sangre.

—La devoción de segundo domingo de mes se hará en las iglesias y a las horas de costumbre.

—En San Francisco, al anochecer después de rezada la Corona de la Virgen, se cantarán solennemente completas en honor de San Buenaventura.

Lunes, 14, a las diez se cantará la misa mayor con sermón por D. Guillermo Ramis, Pbro., Vicario de Sineu.

Boletín meteorológico

Día 12 a las nueve

Barómetro . . . . .	63,7 mm.
Termómetro . . . . .	26'6 g.c.
Máxima al sol . . . . .	35,0
Máxima a la sombra . . . . .	31,6
Mínima a cubierto . . . . .	21,8
Mínima a descubierta . . . . .	18,4
Dirección del viento . . . . .	NE.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 h. . . . .	15,2 kg.
Kilómetros recorridos en 24 h. . . . .	298 km.
Lluvia en 24 horas . . . . .	mm.
Evaporación en 24 horas . . . . .	8,7
Humedad a las 9 . . . . .	74
Ascenso del barómetro en 24 h. . . . .	2,7
Descenso del barómetro en 24 h. . . . .	

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 11 de Julio de 1902.

Existencia de ayer . . . . .	32
Entrados . . . . .	0
Salidos . . . . .	3
Fallecidos . . . . .	1
Quedan . . . . .	298

Efemérides

12 Julio de 1872

Elección de Presidente del Poder ejecutivo de la República Española de don Emilio Castelar y Ripoll.

MASCARÓ.

Papel para cartas

Clases especiales

Papel *Violeta*, mil rayas, a 2 ptas. caja de 50 cartas y 80 sobres.

Papel *Banco de España*, a ptas. 2'50 caja.

Papel *Moneda*, a 9'00 id.

Papel *Demoiselle*, mil rayas, modernista, a 8 ptas. caja.

Clases económicas

Papel *Esquela*, ptas. 0'75 caja de 50 cartas y 50 sobres.

Papel *Universal*, a 1 peseta id. id. rayado ó liso.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

VOLTAIRE

Diccionario filosófico  
6 tomos 6 pesetas.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

**Nodriz:** Se desea una para criar la cristura, con leche de 3 a 10 meses. Dirigirse al CENTRO DE ANUNCIOS donde informarán.

Interesante

El dueño de la lampistería *El Rayo*, movida con motor a gas participa al público que habiendo introducido en sus talleres todos los adelantos modernos para dicha industria expende toda clase de aparatos a los mismos precios que las fábricas del continente.

Liras a ptas. 4'50 y 5'50 una.

Id. de Comedor a 9'60 ptas. una.

Se restauran y trasforman para electricidad toda clase de aparatos de gas y cristal.

Se garantiza el trabajo y calidad de los metales, todo trabajado con tubo inglés.

Instalaciones para gas y agua a precios reducidos.

LAMPISTERIA «EL RAYO», Colón 3, (frente a la antigua Casa Guasp)

GRAN CAFÉ RESTAURANT «LÍRICO» DE JOSÉ VENTURA

Hoy sábado, gran concierto a septimino dirigido por el Sr. Ross, con un elegido y variado programa, (solos de violín por el Sr. Ross).

PROGRAMA

Núm. 1, «Mignon», (ouverture) Thomas.—Núm. 2, «La Galia», Gounod.—Núm. 3, Poutpurri de «Aires Nacionales», solo, Ross.—Núm. 4, «Africana», (a petición), Meyerbeer.—Núm. 5, «Un recuerdo a Sarasate», (solo), Ross.—Núm. 6, «El Despertar del León», Koski.

Se sirven banquetes, bautizos y casamientos.—Se sirve a la carta y a domicilio.—Gran variación de helados.

Especialidad para *Biscuit Glassé* por encargo.—Teléfono, 101.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Disposiciones de Aguilera

Madrid 12 a las 9'10.

El Alcalde de esta capital, Sr. Aguilera, ha relectado un bando exigiendo a los concesionarios de obras públicas por cuenta del Estado, que estipulen en sus contratos con los obreros, además de las condiciones que determina el decreto de 20 de Junio último, el tiempo de duración del compromiso y las horas de trabajo, concediendo a los obreros municipales la jornada legal, igualmente que en los talleres que dependen del ministerio de Hacienda.

A los niños menores de diez años no se les admitirá para ninguna clase de trabajo. Si saben leer y escribir, se les admitirá a los nueve años.

A los niños mayores de diez años y menores de catorce se les permitirá trabajar seis horas en establecimientos industriales y ocho en los de comercio, interrumpidas con un descanso de una hora.

A los niños menores de catorce años se les prohíbe trabajar desde las siete de la tarde hasta las cinco de la mañana.

Los niños mayores de catorce años y menores de dieciséis trabajarán 66 horas a la semana.

A las mujeres y a los niños se les prohíbe trabajar en días festivos.

También se concede el descanso dominical en todos los ramos que dependan directamente del Ayuntamiento.

Se prohíbe que se establezcan talleres en sótanos, en sitio ó sitios húmedos y en edificios lindantes con otros en los cuales se ejerzan industrias calificadas de insalubres.

Se considera que no reúne condiciones higiénicas todo local cuya cubicación atmosférica no alcance un volumen de 20 metros por operario.

Los dueños de las fábricas y talleres serán responsables de las infracciones del bando así como de la falta de policía urbana en el interior de sus respectivos establecimientos.

A los niños menores de dieciséis años se les prohíbe trabajar en subterráneos, así como la manipulación y elaboración de materias inflamables, la limpieza de motores y piezas de transmisión mientras se hallen funcionando, los trabajos de agilidad, de equilibrio y de fuerza en los espectáculos públicos.

Son obligatorias las medidas de seguridad en los talleres y en las obras como también el uso de los mecanismos pre-

ventivos contra los accidentes del trabajo que se detallan en el catálogo publicado con fecha 3 de Agosto de 1900.

Será obligatorio para todos los obreros, como para todos los vecinos, hacer que sus hijos asistan a la escuela.

De la falta de cumplimiento de este deber se hará responsables a los padres.

El «Pelayo».—Calores

Madrid 12 a las 9'10.

El acorazado «Pelayo» ha tenido que suspender su viaje desde Barcelona a Mahón, a causa de una avería.

Dícese que es de poca importancia.

Comunican desde Alicante que, según telegrama allí recibido del Alcalde de Denia, los calores excesivos que han reinado estos pasados días, han destruido totalmente la cosecha de uvas.

Los coros de Clavé

Madrid 12 a las 9'15.

Se ha verificado en Castellón de la Plana el festival de los coros de Clavé. Reinó un entusiasmo delirante. El desfile de los coros resultó una manifestación imponente.

Diéronse calurosos vivas a Castellón, a Cataluña y a España.

Escándalo parlamentario

Madrid 12 a las 10'10.

Comunican de París que en la Cámara de diputados ha ocurrido un terrible escándalo, con motivo de discutirse el cierre de las escuelas de las congregaciones religiosas.

Las oposiciones impedían al Jefe del Gobierno usar de la palabra, calificándole de enemigo de la República.

El presidente de la Cámara, no pudiendo apaciguar el alboroto y confusión, vióse en el trance de cubrirse, ordenando desalojar las tribunas.

Negociaciones rotas.—El oro argentino.

Madrid 12 a las 10'10.

Las negociaciones entre el Gobierno de los Estados Unidos y el Vaticano, relativas a los religiosos de Filipinas, han fracasado.

El oro en la República Argentina se cotiza a 130'10.

La bolsa de hoy

Madrid 12 a las 15'50.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado . . . . .	72'30
Interior fin de mes . . . . .	72'37
Amortizable 5 por 100 . . . . .	93'40
Acciones Banco de España . . . . .	000'00
Idem Compañía de Tabacos . . . . .	392'00
Francos . . . . .	36'90
Libras . . . . .	00'00
Exterior de París . . . . .	80'60

FABRA

PORTFOLIO de las Islas Baleares

Hermosa colección de láminas, con el correspondiente texto de las vistas, lujosamente encuadrado: 8 ptas. ejemplar. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Isleña Marítima

COMPAÑIA MALLORQUINA DE VAPORES

Para MARSELLA saldrá directamente el vapor

CATALUÑA

el próximo miércoles 16 corriente a las 6 de la tarde.]

Admite pasajeros y carga.

Para informes: Oficinas de la *Isleña Marítima*, calle de Palacio, 26.—Palma 12 de Julio de 1902.

Vino especial para enfermos

marca; C. Serrano y C.ª

1 botella de 3/4 litro 3 pesetas.

COLMADO «PAJARITA»

(Es cavalot de papé)



GRAN INVENTO

Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído a los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido en real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Consulta de once a tres. Montera, 12, principal, Madrid.

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...
Para Valencia los miércoles a las 9 mañana.

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...
De Valencia los viernes a las 10 mañana.

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde (mixto Empalme) y Manacor, Santa María y Felanitx.

DINERO

en hipoteca sobre fincas se facilita. — Es condición indispensable la presentación de los documentos en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia, 10.—Palma.

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Mes de Julio
Línea de Cuba-México
Servicio del Norte.—El día 16 de Julio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de la Coruña el vapor «Alfonso XIII» directamente para Habana y Veracruz.

ANTIGASTRALGICO MARTORELL
Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones, los vómitos biliosos, Dolores estomacales, Catarras gastro-intestinales, Dilatación estomacal, y la mayoría de las enfermedades del Estómago e Intestino.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza
EL TRICOFERO PADRO
que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

LA ACTIVIDAD
Sociedad anónima de Seguro Infantil y Seguro Vida y Renta Vitalicia a prima fija
En representante en Mallorca, D. José Arsen, Plaza del Olivar, n.º 6.

Isleña Marítima
Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en comandita de Barcelona
A. FOLCH Y C.

José Gallart
y a mediados de Agosto saldrá para Montevideo, Buenos Ayres y Rosario de Santa Fé el acreditado vapor
MIGUEL GALLART

COMERCIO DE MADERAS
de Juan Arnau
Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE).

CENTRO DE ANUNCIOS
de Juan González
Plaza Sta. Eulalia, 10.—Palma de Mallorca

Plaza Sta. Eulalia, 10.—Palma de Mallorca
UNICO EN SU CLASE EN BALEARES
Arrendatario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares

Anuncios en 1.ª página
4 pías. 0'20 la línea corta de 7 cims. del cuerpo 8.º
4 pías. 0'60 la línea larga de 14 cims. del cuerpo 8.º

Comunicados y remitidos a triple precio
Ensayo de prospectos, circulares, etc. a pías. 10'00 por tirada de periódicos.
Anuncios para todos los periódicos de Baleares a precios convencionales.

CONDICIONES
Este Centro se reserva el derecho de dejar de publicar los anuncios, reclamos, remitidos y demás que no le parezcan convenientes, así como la elección de día para insertarlos.

La Catalana
Compañía de seguros contra incendios y explosiones de toda clase
A PRIMA FIJA
Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, núm. 5.

Línea de Filipinas
El día 19 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor «Alicante» directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Canarias
El día 17 de Julio saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor «M. L. Villaverde» directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Las Palmas, Cádiz, Málaga (facultativa): Alicante y Valencia.

Línea de Tánger
Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.
No se admite carga la víspera de la salida.

El gran purificador de la sangre
ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor PADRO
Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores, los herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los ojos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impurezas.

Incredible verdad!!!
Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos cuyo valor supere siempre a su coste. Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermosísimo y espléndido brillantes, químicamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas
se regalan a quien distingue estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.
Anillo para caballero, oro y brillante
Id. Id. Id. (brillante muy grueso) . . . . . 50 pesetas.

No más vello.
18 años de éxitos son la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch, quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse.

NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Doctor Jimeno
para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Doctor Jimeno.

Venta anual de los Productos Nestlé: 39 millones de hotes.
Harina lacteada
NESTLÉ
ALIMENTO COMPLETO para Niños, Viejos
contiene la Leche pura de Suiza
Consumo diario de Leche: 184,000 Litros.

Venta Se vende una embarcación de recreo de veinte y cinco palmos, con sus arcos. Informes: Cádiz, 11.

Garrujos Se venden un brech con todo de invierno y de verano y un brech jardinera todo en muy buen estado. Informes: Carmen, 24.

Oficinas modistas Se necesitan.—Para informes dirigirse Centro de Anuncios.

VENTA
A voluntad de su dueño se vende una finca, consistente en tienda y piso, reuniendo las comodidades apetecibles. Tienen agua de fuente y de pozo, está situada calle de Despuig, esquina a la de Cervantes.—(Arrabal de Santa Catalina). Para informes y demás ir a la misma botiga.

Una operación particular
es el separar las espinas que en las manos muy pobladas y le dan entorpecimiento y repulsivo, ó quitarlas el importante vello que cubren la cara de algunas damas, ó cortar la excreta sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarle el pelo de los arillos los miembros peludos. Todo esto es una operación muy sencilla y muy inocua en su ejecución, sea solo el empleo del

Depilatorio especial Radó
Venta 10 reales
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Se alquila un primer piso en la Rambla, con 7 dormitorios y demás comodidades proporcionales. Dada razón, calle de Hostales, núm. 15, 1.º ó 2.º piso.—Palma.

MAGNESIA DE BISHOP.
El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientro y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.
De venta: En todas las Farmacias y Droguerías